



# PAROISSE DE PLAISIR

Église St Pierre

## Dialoguer pour ne pas mourir

Le dialogue est l'échange patient et attentif avec un autre pour partager ce que nous croyons, ce qui nous habite, pour entendre et comprendre l'autre, pour apprendre ainsi à mieux s'aimer, à pouvoir vivre ensemble. Ce dialogue manque souvent dans notre société. Il n'est pas assuré sur les réseaux sociaux, comme le souligne le pape François dans son encyclique *Fratelli Tutti* : « On confond en général le dialogue avec quelque chose de très différent : un échange fébrile d'opinions sur les réseaux sociaux, très souvent orienté par des informations provenant de médias pas toujours fiables. Ce ne sont que des monologues parallèles qui s'imposent peut-être à l'attention des autres plutôt en raison de leurs tons élevés et agressifs. » (n°200)

Il définit ainsi le dialogue : « Se rapprocher, s'exprimer, s'écouter, se regarder, se connaître, essayer de se comprendre, chercher des points de contact, tout cela se résume dans le verbe "dialoguer". Pour nous rencontrer et nous entraider, nous avons besoin de dialoguer. Il est inutile de dire à quoi sert le dialogue. Il suffit d'imaginer ce que serait le monde sans ce dialogue patient de tant de personnes généreuses qui ont maintenu unies familles et communautés. Le dialogue persévérant et courageux ne fait pas la une comme les désaccords et les conflits, mais il aide discrètement le monde à mieux vivre, beaucoup plus que nous ne pouvons imaginer. » (n°198)

Le dialogue demande du temps, de l'attention, de l'écoute mutuelle, la capacité d'entendre l'autre, mais aussi de s'exprimer avec respect : « S'asseoir pour écouter une autre personne, geste caractéristique d'une rencontre humaine, est un paradigme d'une attitude réceptive de la part de celui qui surmonte le narcissisme et reçoit l'autre, lui accorde de l'attention, l'accueille dans son propre cercle. » (n°48) Nous avons à apprendre le dialogue, aussi bien entre chrétiens qu'avec des personnes d'autres religions. Ce sera en particulier l'objet de la formation sur l'Islam et de la rencontre avec les musulmans à la Mosquée fin janvier. Mais il y a bien des circonstances où le dialogue est vital, pour ne pas laisser la violence, la peur, la colère l'emporter.

Père Dominique.